

# おおがしわ

学校教育目標『心豊かな子どもの育成』



第五中・大柏小・稲戸中・大柏小  
〈小中連携・学習生活規律〉  
相手より先に会釈・あいさつをしよう！  
時間を守ろう！  
授業の約束を守ろう！  
音聲は、一生懸命に語り絡もう！  
課題学習を必ず行う習慣をつけよう！

市川市立大柏小学校  
学校だより NO. 10  
令和3年1月6日

3大ルール ・あいさつは先にする ・自分がされて嫌なことはしない ・自分で考えて行動する

## 2021年（令和3年）のスタートです

明けましておめでとうございます。皆様におかれましては、つつがなく新しい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。昨年は3月以降、世界中が新型コロナウイルス一色に染まり歴史に残る災禍の年でした。今年もどうなることか見通しは立ちませんが、夏の東京オリンピックを晴れやかな気持ちで迎えられることを願いつつ、まずはこの3月までの無事を祈りたいと思います。

## 学校評価（保護者）アンケート結果

### 「あいさつ」と「体を動かす」は指導を工夫していきます！

12月にご協力いただきました「学校評価（保護者）アンケート」の結果がまとまりました。各設問回答の「そう思う」「ややそう思う」を合わせて肯定的な意見として数値で表しました。

「あいさつ」、「体を動かす」では、コロナ禍の影響もあってか昨年度を下回る結果となりましたが、他の項目ではおおむね肯定的な意見が増えています。引き続き授業改善に取り組み、一人ひとりの思いに寄り添った指導を進めていきます。また、「信頼される学校」については、さらに情報発信の充実を推進します。その中で、学校と家庭・地域との連携を深め、子供たちのよさを地域全体で伸ばしていきたいと思ひます。

(回答%)

	設問	昨年度12月	今回	差
確かな学力	お子さんは、授業がわかりやすいと言っている。	86	87	+1
	お子さんは、わからないことを自分から調べるなど、いろいろなことに興味を持って学習に取り組んでいる。	59	62	+3
	お子さんは、家庭学習の習慣が身についている。	66	71	+5
	お子さんは、読書に親しんでいる。	53	53	±0
豊かな心	お子さんは、友だちや近所の人などに、自分から進んであいさつをしている。	74	72	-2
	お子さんは、自分の役割に責任を持って取り組んでいる。	83	85	+2
	お子さんは、誰とでも優しく関わっている。	91	92	+1
	お子さんは、ブロック内で取り組んでいる学習規律を理解し守っている。	75	78	+3
健やかな体	お子さんは、すすんで（外で遊ぶなど）体を動かしている。	72	71	-1
	お子さんは、自らの安全（交通事故・けがなど）に気をつけて生活している。	89	92	+3
	お子さんは、規則正しい生活習慣（睡眠・食習慣など）が身についている。	85	85	±0
信頼される学校	学校は、目指す子どもの姿や学校経営方針について、保護者に理解されるよう務めている。	83	87	+4
	学校は、保護者や地域の方々とともに、子供を育てる取り組みを進めている。	83	85	+2
	学校は、保護者の思いや願いに対して適切に対応している。	80	87	+7
	学校は、特色のある取り組みや教育を進めている。（新設問）	72	75	+3
	学校は、子ども一人一人に適切な指導や支援を行っている。（新設問）	75	82	+7

昨年度も確認しましたが、今回もご質問がありましたので、再確認させていただきます。

Q：児童が体調不調で早退の連絡があった場合、車で迎えに行けるようお願いしたい。

A：児童の体調が悪い場合、歩くもの厳しい場合があります。また、早退後、医療機関へ受診等も考慮し、車で迎えに来る場合は、配慮したいと考えます。また、ロータリーで児童が学習している場合、一時的にプール横に駐車してください。

### 頑張った大柏っ子（主な表彰）

大会・コンクール名称 賞	氏名・学年
☆市川市児童生徒科学展審査会 優秀 6年	
☆市川市読書感想文コンクール 優秀 1年 2年 優良 3年 4年 5年 6年	
☆夏休みエコ絵画コンクール 入選 5年	
☆火災予防絵画展 優良賞 1年 敢闘賞 6年 努力賞 2年 6年	
☆市民マナー条例&防犯啓発コンクール標語の部 優良賞 5年	
☆地球となかよしメッセージ2020 環境大臣賞 5年 入選 5年 5年	
★千葉県西部地区アンサンブルコンテスト（11月15日：浦安市文化会館）	
混合八重奏（県大会へ出場）6年児童8名 金賞	
混合六重奏 6年児童6名 金賞	
★千葉県アンサンブルコンテスト（12月19日：千葉県文化会館）	
金管・打楽器五重奏（東関東大会へ出場）6年児童5名 金賞	
管楽八重奏（東関東大会へ出場）6年児童6名、5年児童2名 金賞	
混合八重奏6年児童8名 銀賞	
※金管・打楽器五重奏と管楽八重奏の2チームは、1月23日に茨城県牛久市で開催される東関東アンサンブルコンテスト出場に向けて練習に励んでいます。	

### 5年生自然教室（11/27）

宿泊はできませんでしたが、日帰りで自然教室を実施することができました。鋸山ハイキングと沖ノ島の自然観察を満喫してきました。当日は天気が心配されましたが、房総方面の方が市川よりも穏やかな天気となり、予定通りの活動ができました。特に、沖ノ島でのビーチコーミング（波ち際での漂流物探し）は楽しかったようで、いろいろな種類の貝殻やガラス瓶のかけら（ビーチグラス）探しに熱中していました。



【鋸山の断崖の間を歩く】



【沖ノ島の波打ち際】

### 4年生福祉体験（12/1）

4年生は、講師にキャラバン隊「空」を迎え、障がい者理解教育を行いました。軍手を二枚重ねて折り紙を体験し、思うように折れないもどかしさを実感しました。今回は接触を避けるため体験は控えめにして映像での学習で補いました。皆真剣に話を聞いて、障がい者の支援につながる気持ちを育むことができました。



【簡単な折り紙も・・・】



【映像での説明を聞く】

## 6年修学旅行（12/4）

6年生の修学旅行も日帰りでの実施となりましたが、子供たちはバスの中でも必要のない会話は控えるなど感染症予防に努めていました。日光東照宮ではグループに分かれて見学しましたが、奥宮までの長い石段を事も無げに登っていく姿にエネルギーを感じました。華厳の滝では、国の特別天然記念物ニホンカモシカの姿も見ることができ大興奮でした。6年生の心に楽しい思い出が残ったことをうれしく思います。



【絢爛豪華な東照宮】



【華厳の滝】

## 1年バス遠足～船橋アンデルセン公園～（12/4）

1年生はバスを利用して船橋アンデルセン公園へ出かけました。子ども美術館でのキャンドルづくり体験、芝生広場でボール遊びや鬼ごっこ、アスレチックに挑戦するなどして楽しく過ごしました。中でも、「ワンパクボール島」という大きなボールがネットの中に入っている遊具で跳んだり跳ねたり大はしゃぎでした。



【ワンパクボール島】



## 3年生社会科見学～市内巡り～（12/11）

3年生は、バスを利用して社会科で学習した市内の史跡や施設を見学してきました。江戸時代に日本橋方面から来る成田山参拝客の航路の安全を祈願して建てられた常夜灯、市川市の特産物海苔の養殖場も沖合にみられる行徳港を巡り、市川市動植物園でお弁当を食べました。その後、松戸市まで足を延ばし21世紀の森と広場でしばし楽しい時を過ごしました。自分たちのふるさと市川市への興味をふくらませるきっかけになったことでしょう。

## お願い

子供たちの登校の様子について心配なことが2点あります。あてはまる場合には、ご家庭での配慮をお願いします。

- ①寒いためか、登校時ポケットに両手を入れている子供がいます。転倒した際に大きなけがにつながりますので、手袋を着用するようにしてください。
- ②いろいろな事情で、登校が始業時刻である8時15分に間に合わない場合があるかと思えます。子供たちの登校は7時55分から8時05分ごろがピークになります。その時間帯ですと、子供が多いだけでなく、大人も多く歩いていますので不審者等の心配が少ないと思われず。しかし、8時15分を過ぎますとほとんど人目がなくなります。他校で、毎日始業時刻よりも遅れて登校する子が不審者に目を付けられ被害にあったという事例もあります。時間を守ることの大切さは言うまでもありませんが、不審者対策としても始業時刻に間に合うように家を出られるようにしてください。万が一、遅れる場合は学校まで送っていただくのが安全です。

## ☆1月の主な行事予定

日	曜	行 事	日	曜	行 事
5	火	3学期始業式、4校時日課 12:00 下校	16	土	PTA役員会
6	水	登校指導、4校時日課 12:00 下校 4. 6年身体測定	18	月	1. 2年おもちゃ大会
			19	火	4年校外学習（佐原・成田方面）
7	木	通常日課・給食開始 3. 5年身体測定、委員会 14:35～15:20	23	土	吹奏楽部東関東大会（牛久市）
			26	火	4年福祉体験、心電図（1. 4年） 教育相談日
8	金	1. 2年. なかよし身体計測			
15	金	5年校外学習（JFE. 航空博物館）	27	水	クラブ⑤（3年クラブめぐり）

